



Grabación y gira:

## Músicos chilenos homenajean a Ignacio Domeyko en Polonia

El grupo Ud.No! presentará en ese país "Conexión-Domeyko", una inédita amalgama entre música electrónica y la figura del sabio polaco.

DAVID PONCE

Primero fue sólo el nombre de una calle en Santiago de Chile. Hoy, para los integrantes del grupo chileno de música electrónica Ud.No! (se pronuncia "usted no"), el nombre de Ignacio Domeyko es la base de su primer disco y será el salvamento que los llevará a participar de los homenajes que el sabio polaco recibirá en los próximos días en su país natal.

Con el disco "Conexión-Domeyko", publicado hace pocos días, Ud.No! emprenderá una gira a Polonia entre hoy y el 16 de diciembre para actuar en Varsovia y Cracovia, además de una estada de cuatro días en Berlín, Alemania. La Universidad de Cracovia será la sede principal de los actos del bicentenario de Domeyko (1802-1889), investigador radicado en 1838 en Chile.

La gira tuvo su origen en la invitación del ex embajador de Polonia en Chile, Zdzislaw Jan Ryn, experto en el sabio polaco, a quien el grupo se acercó en el lanzamiento de su libro "Ignacio Domeyko, ciudadano del mundo" el 31 de julio, también con motivo del bicentenario. Un aporte de la Dirección de Asuntos Culturales de la Cancillería permitió el traslado de los tres músicos establecidos: Claudio Pérez (guitarra, bajo y programaciones), Hugo Espinoza (teclados y programaciones) y



SUSO M. GUTIERREZ

**DISCO.**— Con jazz, música disco y timbres como trutruca y violines, todo mezclado con medios digitales, los intérpretes recogen el espíritu de Domeyko.

Jorge Rivera (violín).

"Nos metimos en unas instancias bien increíbles a presentar un disco electrónico en este mundo académico y de profesores", explica Espinoza, en alusión a un estilo de música a menudo más asociado a las

pistas de baile. "Harta gente se sorprendió más de nuestra actitud que del producto en sí", agrega Pérez. "Ninguno de ellos es fanático de la música electrónica, pero escucharon el disco, lo presentaron en exposiciones que se estaban haciendo en

Europa y funcionó".

La conexión de Ud.No! con el sabio fue fortuita: Domeyko es la calle donde el grupo ensayaba en el año 2000, con sede en el taller del pintor Hugo Cárdenas. Interesados en el personaje, localizaron a Anita y Jorge Domeyko, nieta y bisnieto del científico, a través de los cuales se acercaron a sus descendientes y a la casa familiar que aún conservan en la calle Cuetos de la capital.

"Pudimos ver sus instrumentos, sus obras", dice Pérez: a raíz de esos encuentros, el disco incluye temas como "Vilna", la ciudad donde Domeyko vivió su juventud antes de partir a París, o "Mickiewicz", nombre de un poeta contemporáneo y amigo suyo. "Al comienzo la música y el tema que estábamos estudiando eran ámbitos totalmente distintos. Pero luego se armaron ciertas coherencias estéticas".

"Conexión-Domeyko" es un mosaico de tendencias electrónicas, jazz, música disco y timbres tan diversos como trutruca y violines, todo amalgamado con medios digitales: "El disco recoge el espíritu de Ignacio Domeyko, que era un gallo que hacía todo por sí mismo. Si había un volcán en erupción, subía y miraba. Si había que recorrer de Coquimbo a la Araucanía a caballo, tomaba el caballo. Nosotros hacemos la música que nos parece, experimental, con guitarras, con trutruca, y además es un homenaje", explica Espinoza.

"Es música que habla de Domeyko", concluye Pérez.

## Músicos chilenos homenajean a Ignacio Domeyko en Polonia [artículo] David Ponce.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ponce, David

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Músicos chilenos homenajean a Ignacio Domeyko en Polonia [artículo] David Ponce.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)